

Bègles, le 20 décembre 2024

**COMPTE – RENDU
DU GROUPE PROJET BIEN VIVRE
ESPACES DE VIE ET DE RENCONTRES
DU CONSEIL DES SAGES**

Séance du mardi 17 décembre 2024

ÉTAIENT PRÉSENT·ES :

- **Mme Christine BARBIER**
 - **Mme Farida BOUMERZOUG**
 - **M. Franck CHAUSSÉ**
 - **Mme Monique DUMONT**
 - **Mme Christine DUPERRIN**
 - **M. Francis JEAN**
 - **Mme Evelyne LAURENT**
 - **Mme Noëlle ROCHELOIS**
 - **Mme Audrey CHATAIGNÉ**, animatrice CMJ et facilitatrice du CDS
 - **M. Benjamin ROCHETTE**, chargé de mission démocratie participative et citoyenneté
 - **Mme Isabelle TARIS**, conseillère municipale déléguée au CDS
- } Membres du CDS

ÉTAIENT EXCUSÉ·ES :

- **M. Jean ANDRIAMANZAY**, membre du CDS
- **Mme Laure ARNAUTOU**, membre du CDS
- **M. Philippe HAPKA**, membre du CDS
- **Mme Josiane SANCLEMENTE**, membre du CDS

Rappel de l'ordre du jour :

Déambulation

Nouvelle réflexion

Assemblée plénière ouverte

Franck CHAUSSE s'est proposé pour rédiger le compte-rendu du groupe « Bien Vivre, espaces de vie et de rencontres ».

1) Déambulation :

Il a été proposé aux membres du groupe projet « Bien Vivre » de participer à une déambulation sur trois espaces publics de la ville. Une même déambulation avait déjà été réalisée avec des riverains et les membres du groupe d'animation du Forum des quartiers Nord-Est.

Monsieur Benjamin Rochette, chargé de mission à la démocratie participative et à la citoyenneté est venu guider les membres du groupe. Benjamin a apporté tout au long de la déambulation des compléments d'information sur les réflexions déjà apportées par les riverains questionnés et les points techniques à résoudre.

Un carnet de balade a été remis à chaque participant pour notifier les envies, les idées aux aménagements des trois sites.

- **A l'angle des rues André Lapelleterie et Ambroise Croizat, à proximité de la station de tram « La belle rose » :**

Le terrain représente 540 m² au sol, entouré par des murs à repeindre ou à cacher par des végétaux. Plusieurs variétés ont été évoquées : arbustes, plantes florales, mimosa, bambou, jasmin, vigogne ou de la glycine. Il faudra tenir compte de l'exposition au soleil dans le cadre de l'installation de végétaux.

Se pose aussi la question de l'équipement et du mobilier : bancs, fontaine à eau, récupérateurs d'eau, équipements sportifs, bouldrome, espace enfants, emplacements vélo, recharge pour vélos électriques.

En suivant, la question de la présence des animaux et des règles de partage de l'espace et de sa propreté sont posées.

Pour terminer, il est important de garder un lien avec les lieux de proximité proches installés autour de la station de Tram.

- **Espace situé au niveau de l'arrêt de tram « Musard » :**

Cet espace est déjà aménagé à côté de l'arrêt de tram « Musard », constitué de trois grands bancs en béton et de végétalisation adjacente. Des riverains ont planté des plantes aromatiques.

Cependant, la fréquentation du site est quasiment nulle et l'endroit est peu attractif. Les bancs en béton pourraient être peints pour donner plus de couleurs et donner envie de se poser.

- **Parking « Saki Limousin » :**

Il s'agit du parking situé en face de l'entrée principale du stade « André Moga », lieu d'entraînement du CAB et de matchs des équipes de jeunes.

L'organisation actuel du parking es très confuse : se mêlent des containers, des bornes de recharges électriques, des emplacements de parking plus ou moins respectés par les utilisateurs avec quelques emplacements pour vélos.

Le sol est bétonné et le parking est collé à un terrain en friche que la ville vient de racheter.

Les riverains ont été consultés pour donner des idées sur la réorganisation de ces différents espaces, sachant que trente places de parking seront conservées, celui-ci étant très fréquenté.

Une proposition de guinguette a été évoquée, ce qui pourrait apporter de l'animation dans le quartier et compléter l'offre du restaurant qui va rouvrir en face à l'entrée du stade.

D'autres propositions ont été émises : mini forêt végétalisée, plantes à fleurs, bancs, ateliers d'expression corporelle en extérieur (yoga), récupérateurs d'eau de pluie.

2) Nouvelle réflexion :

Nous terminons la réunion à la salle Albert Delteil. Nous remercions Benjamin pour sa présence et les renseignements apportés pendant la déambulation.

Les membres du groupe projet essayent de se projeter sur une nouvelle réflexion pour l'année 2025.

Plusieurs propositions sont proposées :

- L'implantation de fontaine à eau ;
- Une réflexion autour des toilettes publiques, l'existant dans la commune, leur utilisation, leur état général, envisager de nouveaux sanitaires à implanter dans la commune ?
- Une question évoquée par Francis sur l'utilité d'installer dans des lieux publics des récupérateurs d'eau de pluie, afin de pouvoir recycler en arrosage les espaces verts ;

- Les containers à verre et leur utilisation, certaines gênes causées par les débris de verre comme à côté de l'école Salengro et dans d'autres sites de la commune ;
- Mise en place d'un guide d'information papier ou numérique afin d'informer les habitants sur « qui fait quoi » ou « trouver la bonne information » quant aux organismes sociaux, d'aide et de ressources sur la commune ;
- Mise en place d'un questionnaire visant à interroger les habitants sur ce qu'ils aimeraient trouver sur leur commune.

3) Divers, Assemblée plénière ouverte :

L'Assemblée Plénière se déroulera en présence de Monsieur le Maire, le 31 janvier 2025 de 10h à 12h. Un temps convivial sera proposé en suivant.

Les référents des 4 groupes devront préparer la présentation de leurs travaux devant le Maire et les élu-es référent-es.

La prochaine réunion du groupe projet « Bien Vivre » aura lieu **le jeudi 23 janvier de 10h à 12h en salle du conseil à la mairie.**